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El Consejo Hondureño de La Empresa Privada 

se complace en presentarles el Boletín Mensual 

que resume la información más relevante 

de las áreas de Economía, Comercial, Legal, 

Empresas Sostenibles y Comunicaciones del 

mes de Julio de 2023.

Nuestro objetivo es el poder proporcionar un 

instrumento que permita tomar decisiones 

sobre una base científica del comportamiento 

de las principales variables económicas, 

así como información sobre los Acuerdos 

y Tratados Comerciales que se realicen y 

aspectos legales que consideramos serán de 

utilidad para nuestras Organizaciones Miembro.
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Negociaciones Comerciales

En el mes de julio de 2023, se continuaron las discusiones de los Reglamentos Técnicos Centroamericanos 
a través del mecanismo de los Comité Nacional: 

Se continuo con la revisión de la propuesta de reglamento presentado por FECAICA, analizandose 
nuevas propuestas presentadas a nivel regional con respecto al objeto y ámbito de aplicación.  
Honduras mantiene la posición que ha sido manifestada en reuniones anteriores, tomando en 
consideración que no se tiene claridad con respecto a las nuevas propuestas planteados por Costa 
Rica y El Salvador, por lo que se solicitó que se realicen las consultas pertinentes a nivel regional.

Con el tema de composición de los productos cárnicos, se están realizando consultas para 
determinar si los valores establecidos son los correctos. De igual forma, se realizará reunión con 
la OHN, laboratorios, ARSA y sector privado, para analizar específicamente las observaciones que 
presentará el Sistema Nacional de Calidad (SNC), sobre el Numeral ̈ 6, Requisitos por categoría de 
productos – métodos de análisis.

se continuó la discusión de la propuesta de modificación del reglamento. Entre los puntos más 
importantes:

Se hizo revisión de las nuevas propuestas presentadas a nivel regional. Sector privado indicó 
que tomando en consideración que ya se ha planteado posiciones y que no han sido discutidas 
por la mesa técnica regional, estas posiciones se mantienen y a la vez se solicitan espacio de 
tiempo para analizar nuevas propuestas.

Se solicitó establecer límite con respecto a la presentación de nuevas propuestas presentadas 
por los países ya que esto no permite avanzar en la discusión. 

Se aprobó la propuesta de El Salvador con relación a la zona climática IV a y b; así como con la 
propuesta de Costa Rica con relación condiciones para realizar estudios de estabilidad.

Con relación a la línea 42, propuesta de El Salvador sobre el acápite de Generalidades, se 
queda pendiente de dar posición hasta cuando se presente la propuesta completa en todos 
los numerales del 42 al 46.

Comité Nacional en el Marco de la Unión Aduanera Centroamericana (UACA)

RTCA Productos Cárnicos

RTCA Estudios de Estabilidad de Medicamentos
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Representaciones

A principios del mes de julio, se llevó a cabo una 
reunión de de este grupo de trabajo, en la cual 
participó la Licenciada Lorena Martínez.

En la reunión se debatieron las oportunidades 
y desafíos de colaboraciones público-privada en 
el área energética y de recursos naturales. Así 
mismo, se dio un amplio intercambio de ideas 
sobre la participación del ABD en la próxima 
reunión ministerial de Energy and Climate 
Partnership of the Americas (ECPA) que se llevará 
a cabo en Punta Cana el próximo año.

ABD-Grupo de Trabajo de Energía y Recursos Naturales

Comité Consultivo de la Integración Económica (CCIE)

El jueves 27 de julio, se realizó una reunión de seguimiento de la participación del ABD en el ECPA. Se 
pretende elaborar un documento con las recomendaciones presentadas en la cumbre de Los Ángeles 
de 2022 y agregar alguna más de acuerdo a lo que sucede actualmente en los países. Así mismo, se 
está considerando organizar un desayuno o almuerzo con sector privado y miembros de gobierno que 
asistirán al evento. Participarón en la reunión las licenciadas Helui Castillo y Lorena Martínez.

En el mes de julio 2023, equipo de la Gerencia de Política Comercial, participó en representación de 
FEDEPRICAP, en reunión del Comité con representantes de la SIECA, del Grupo de Trabajo Permanente 
de Facilitación de Comercio, Consultores BID, Autoridades de Aduanas y de Comercio de cada país. El 
proposito de la reunión fue realizar validación del documento de línea base para la actualización de la 
estrategia centroamericana de facilitación de comercio. 

El equipo de trabajo encargado de esta actualización presentó un resumen del contenido del 
documento de línea base que incluye Objetivo General que es la reducción el tiempo de paso y control 
de puesto fronterizos; 4 objetivos específicos, cada uno de los Pilares: gestión coordinada de fronteres, 
simplificación y digitalización de procedimientos, armonización y homologación de estándares, 
infraestructura, movilidad y logística. Adicionalmente incluye probables medidas a adoptar por pilar, 
así como medidas para la medición, monitoreo y/o evaluación. El sector privado regional indicó estar 
de acuerdo con el documento de línea base, y se reiteró la necesidad de que a cada uno de los temas 
se le debe dar la prioridad que amerita para su implementación.

Las autoridades de Nicaragua manifestaron no dar por aprobado el documento, indicando que no 
fueron incluidas sus observaciones. A nivel interno coordinaron reunión para miércoles 26 de julio y 
efectuar revisión. Para continuar con el proceso de actualización se tiene calendarizada las siguientes 
fechas:

07 de agosto: Primera revisión de la formulación de la estrategia, se presentará contenido del documento 
por el grupo de trabajo permanente, 25 agosto: segunda revisión al documento y 29 agosto: inicio con 
los talleres regionales de validación.
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Coalición de Alimentos de Honduras
Durante el mes de julio de 2023, el equipo de la Gerencia de Política Comercial participó en diversas 
reuniones de la coalición:

Se sostuvo reunión con las autoridades de ARSA en donde se les manifestó la preocupación ante 
todos los problemas que están causando a las empresas los retrasos en la gestión de expedientes. 
Existen incumplimientos de tiempo para la resolución de trámites presentados, en las admisiones 
de expedientes, no se cumple con las cuotas de recuperación pagadas por empresas, errores en las 
emisiones tanto de registros sanitarios como de los certificados, entre otros.

Propuesta de borrador de RTCA de bebidas energizantes:

Problemática en los retrasos en la tramitología del ARSA 

Con el sector de bebidas energizantes, se realizó una revisión final de la propuesta de RTCA y 
acordaron incluir 2 observaciones presentadas por la empresa Monster Company, vinculadas 
con el numeral 4.1, definiciones, una modificación de forma, y sobre el numeral 8, en el cual se 
incorpora otro método de análisis que es utilizado en los productos de cafeína y taurina.

La propuesta de reglamento se presentó de manera oficial a las autoridades de la Agencia de 
Regulación Sanitaria (ARSA), para su revisión. Adicionalmente se hizo solicitud de que dicha 
propuesta pueda ser presentada por Honduras para su discusión a nivel regional, y de esa manera 
poder tener un reglamento homologado en Centroamérica.

Ante esta situación, y en aras de poder dar 
respuesta a las empresas, las autoridades de ARSA 
indicaron que se creará un corro electrónico de la 
instutición para que sean canalizados y atendidos 
los problemas que se están presentando. Este 
correo será manejado por un oficial de atención 
al usuario, y un oficial legal. 

ARSA manifestó estar en mejor disposición de 
corregir las deficiencias que a lo interno y poder 
cumplir en tiempo todas las solicitudes de las 
empresas, ya que esta problemática también les 
impacta en ellos con relación a los indicadores de 
cumplimiento de la institución.

Se discutió tambien la preocupación del sector privado por las reclasificaciones arancelarias que se 
encuentra realizando Aduanas sin tomar en cuenta la opinión técnica de ARSA y los registros sanitarios 
que ya han sido emitidos bajo una determinada clasificación. Ante esta situación, las autoridades de 
la Agencia solicitaron se remitiera nota oficial planteando la situación a efecto de poder gestionar 
incorporar ese tema en agenda conjunta con aduanas.
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Junta Directiva del Instituto Hondureño de Seguridad Social
Durante el mes de julio, se han celebrado tres sesiones ordinarias y una extraordinaria de la Junta 
Directiva del IHSS, las sesiones ordinarias se realizaron los días seis, treces y veintisiete de julio; la 
sesión extraordinaria se llevó a cabo el día veintiséis de julio, en las mismas participo el Abog. José 
Roberto Espinal.

Se hizo una revisión de los puntos pendientes a nivel regional, y se indicó que por Honduras se está 
pendiente de definir posición con respecto a los azúcares añadidos, envases retornables, para lo cual 
se está analizando la estrategia a seguir. 

Se indicó, que a solicitud de los presidentes de FECAICA, se haría una presentación a los miembros de 
la coalición de una herramienta tecnológica en la que a través de código QR se pueda proporcionar 
información al consumidor tanto en el etiquetado nutricional como en el frontal. Se pretende que  esta 
herramienta pueda ser analizada por las empresas y ver la posibilidad de que pudiese ser presentada 
como propuesta a las autoridades nacionales. En la discusión sobre esta propuesta, se indicó que este 
mecanismo de información a través de medio digital ya había sido planteado a las autoridades y que no 
había sido bien vista, tomando en consideración la falta de acceso a conectividad de internet en muchas 
localidades. Adicionalmente se indicó que para las pymes sería muy compleja la implementación. Las 
empresas indicaron que realizarían las consultas a lo interno para ver la factibilidad de implementación 
y poder validarlo para que sea presentada como propuesta a la autoridad.

El objetivo de la reunión fue discutir la propuesta de borrador de reglamento de las tasas de recuperación 
de la ley de bomberos presentado por ANDI.

El Cuerpo Bomberos manifestó que la propuesta que les fue presentada sirve de base, sin embargo, a 
lo interno de la institución se encuentran realizando los análisis pertinentes ya que hay varios aspectos 
que se debe mejorar. Con respecto al tema de las cuotas de recuperación indicaron que éstas se deben 
fundamentar en base a Ley y la reglamentación.

La ley es de suma importancia para el cuerpo de Bomberos, y el reglamento de dicha ley se encuentra 
en la Secretaría de Gobernación, sin embargo, no han tenido respuesta. Ese reglamento sirve de 
base para los demás reglamentos que deben emitir incluyendo las cuotas de recuperación. Se acordó 
sostener una próxima reunión viernes 28 de julio a las 10:00 am.

Revisión puntos Etiquetado nutricional

Reunión con los Bomberos-DIPRESIN
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Otras Reuniones y Eventos
Seminario económico, comercial, empresarial entre China y Honduras

Conferencia “Estado de País Plus, Sector Salud”

El pasado 07 de julio, en el marco de la I Ronda de 
Negociación del TLC con China, se llevó a cabo este 
seminario con el fin de conocer oportunidades 
y potencialidades en materia de inversión y 
comercio entre los empresarios Hondureños y 
Chinos posterior a la misión comercial del mes 
de mayo.

Lo establecido durante el Seminario fue: 

El martes 11 de julio, la Asociación para una 
Sociedad más Justa, ASJ, realizó el evento " 
Estado de País Plus, Sector Salud”, con el objetivo 
de presentar la herramienta Estado de País Plus, 
Sector Salud Pública. En el mismo participó el 
Abog. José Roberto Espinal, Oficial de Política 
Comercial.

El 04 de julio se llevó a cabo el lanzamiento oficial de las negociaciones para el Tratado de Libre 
Comercio entre China y Honduras y el 07 de julio se realizó la primera ronda de negociación aquí 
en Honduras.

Se realizó presentación por parte de la Secretaria de Desarrollo Económico sobre comercio e 
inversión.

Honduras será el invitado de honor en la 4ta feria en Shanghái en septiembre, se tendrán 4 stands 
con productos e información de Honduras.

Se firmó un convenio entre SDE y CCPIT para facilitar el intercambio de información de ferias y 
promover inversión.

Están listos para exportar a China, el café verde y procesado, camarón, y banano, mientras que el 
melón está finalizando la inspección virtual. Entre los próximos productos para cumplir requisitos 
están tabaco y cárnicos.

China se considera el segundo socio de Honduras en importaciones.

China ha firmado 20 acuerdos alrededor del mundo.

Se aspira se firme en un año el convenio y antes de salir la Presidente Castro se encuentre vigente 
el TLC.

Al finalizar el seminario, se reunieron algunos empresarios Chinos y Hondureños para conversar 
sobre posibles negocios.
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Lanzamiento de primera exposición de cadena de suministros de China
El jueves 27 de julio, la Cámara de Comercio 
e Inversiones de Honduras China (ACCHC) 
en cooperación con el Consejo Chino para la 
Promoción del Comercio Internacional (CCPIT), 
organizo un evento de lanzamiento de la primera 
feria de cadena de suministros a realizarse del 28 
de noviembre al 02 de diciembre en Beijing. 

Al evento asistió el equipo de Política Comercial 
de COHEP, así como representantes de nuestras 
organizaciones miembro la CCIT, APAH, 
ANETRAMA y la CHICO.

Las 5 áreas prioritarias de la feria serán: la energía 
renovable o limpia, agricultura, automóviles 
inteligentes, tecnología digital y la salud, este 
importante evento los empresarios hondureños 
tendrán oportunidades para presentar sus 
productos y mercancías ante empresarios 
Chinos.

La Doctora Blanca Munguia hizo la presentación y el lanzamiento del Sistema Estado de País Plus-Sector 
Salud Pública; en el que explico en qué consiste, a que datos puede tener acceso el usuario del sistema, 
cada cuanto se actualiza y cuáles serían los requisitos para poder tener acceso a la información de este 
módulo del sistema y los otros 5 en los cuales se está trabajando. 
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Inteligencia Comercial 

Dairy Summit
Rubro: Agroalimentario

Intermodal Expo Long Beach
Rubro: transporte de carga

ExpoFerretera
Rubro: material de construcción

VIETNAM EXPO 
Rubro: varios

The Green Expo
Rubro: Tecnología medioambiental

Camenergy
Rubro: Energetico

FLII CA&C 2023
Rubro: Inversión
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El Gobierno del Reino Unido ha anunciado hoy 
(miércoles 19 de julio) que, con efecto inmediato, 
todos los hondureños necesitarán una visa antes 
de viajar al Reino Unido, incluso para visitar. 
La decisión de imponer un régimen de visas se 
tomó debido al aumento sostenido y significativo 
desde 2017 

China y Honduras comenzaron a negociar un 
Tratado de Libre Comercio (TLC) después de que 
el país centroamericano estableciera a finales 
de marzo relaciones diplomáticas con Pekín tras 
romper las que mantenía con Taiwán. El ministro 
de Comercio de China, Wang Wentao. 

Introducción del requisito de visa para 
ciudadanos hondureños que visitan el 
Reino Unido

China y Honduras comienzan a 
negociar un Tratado de Libre Comercio 
tras establecer lazos

RadioAmerica

GOV UK 

Noticias Comerciales de Interés

https://www.radioamerica.hn/china-y-honduras-comienzan-negociar-tlc/
https://www.radioamerica.hn/china-y-honduras-comienzan-negociar-tlc/
https://www.gov.uk/government/news/introduction-of-visa-requirement-for-honduran-nationals-visiting-uk.es-419
https://www.gov.uk/government/news/introduction-of-visa-requirement-for-honduran-nationals-visiting-uk.es-419
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La Instancia Ministerial se reunió para discutir los 
avances en el proceso de Integración Profunda 
entre las Repúblicas de Guatemala, Honduras y 
El Salvador. Durante el desarrollo de la reunión, 
se aprobó la propuesta de resolución para la 
implementación de la transmisión electrónica de 
la Declaración Anticipada de la DUCA-F 

El aceite de palma se ubicó en la posición #5 
entre los principales productos exportados 
desde la región, al finalizar 2022. De acuerdo a 
cifras oficiales de la Secretaría Económica para 
la Integración Centroamericana, entre 2018 y 
2022, las exportaciones de ese commodity -bajo 
el código arancelario 1511- pasaron de US$892.9 
millones a US$1.841.8 millones, equivalente a un 
incremento de 106,2%. 

Reunión Instancia Ministerial-UATN

Aumentan 106 % las exportaciones de 
aceite de palma en Centroamérica

SIECA

EyN

https://www.facebook.com/photo?fbid=646192174207218&set=a.629667865859649
https://www.facebook.com/photo?fbid=646192174207218&set=a.629667865859649
https://www.estrategiaynegocios.net/empresasymanagement/aumentan-106-las-exportaciones-de-aceite-de-palma-en-centroamerica-EN14190433
https://www.estrategiaynegocios.net/empresasymanagement/aumentan-106-las-exportaciones-de-aceite-de-palma-en-centroamerica-EN14190433
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Artículos y Otros de Interés
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Curso: Introduction to Exporting to China

Enlace de Inscripción

https://learning.intracen.org/course/info.php?id=330
https://learning.intracen.org/course/info.php?id=330
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Gerencia de Asesoría Legal

Durante el mes de junio y julio se han publicado en La Gaceta, Diario Oficial de la República de Honduras 
Leyes, Decretos y Reformas sobre diversos temas económicos y sociales, que han sido remitidas con 
un breve resumen y análisis a las organizaciones miembros, entre las que destacan las siguientes:

Publicaciones de Leyes y Decretos

Monitoreo Agenda Legislativa y Entidades Estatales
Como parte de las actividades de seguimiento y monitoreo a la agenda legislativa del Congreso Nacional y 
las diferentes Entidades Estatales, se han monitoreado los siguientes temas de interés del Sector Privado: 

Descripción Decreto / Acuerdo

Decreto No. 40-2023, publicado en el Diario Oficial 
“La Gaceta” No. 36,243 en fecha 1 de junio de 2023.

Proyecto de ampliar el periodo de compensación 
económica provisional del pasaje de los usuarios. 

Proyectos de Ley Congreso Nacional Estatus

Luis Redondo. Lee opinión para que conste en acta, la ratificación del acta de la 
adhesion de Honduras al CAF es una mala práctica que se ha venido realizando en 
incumplimiento al art. 69 de la Constitución de la república, y aclara la no aprobación 
del acta, no es algo que afecte a lo aprobado en cámara.

Dictamen en primer debate, Decreto Ejecutivo No. PCM -33-2023, publicado en 
el Diario Oficial “La Gaceta” en fecha 05 de Julio del año 2023, con el No.36,273, 
consistente en decretar por un período de 45 la suspensión de las garantías 
establecidas en los Artículos 69, 78, 81, 84, 93 y 99 de la Constitución de la República, 
en las condiciones establecidas en el decreto antes mencionado y en respeto a los 
principios de necesidad, proporcionalidad y los estándares internacionales sobre 
derechos humanos, con la finalidad de salvaguardar la seguridad, el orden y la 
paz del país

1. Ley de programa de municipios limpios con energía limpia y fortalecimiento 
mediante los desechos sólidos y así crear energía limpia. 

2. Ley de fomento promoción e inversión de la energía biomasa.

Proyecto otorgar amnistía en el pago del multas, intereses, recargos y costos 
asociados en la facturación del servicio de energía eléctrica

Descripción: El decreto 57-2020 se propone derogar en su totalidad, Se propone 
derogar parcialmente y reformar el decreto 93-2021.

Es decir que quiere decir que 
la no aprobación del acta no 
afecta la aprobación del CAF

Aprobado en su totalidad

Presentado.

Presentado.

Aprobado en su totalidad 
por unanimidad.
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Proyectos de Ley Congreso Nacional Estatus

Dictamen en segundo debate, “LEY PARA LA PROTECCIÓN DE LOS USUARIOS DE LAS 
TELECOMUNICACIONES”.

Dictamen en tercer debate, Contrato de Préstamo No.5694/BL-HO, entre el BID, en su 
condición de Prestamista y el Gobierno de la República de Honduras, en su condición 
de Prestatario del financiamiento hasta por un monto de US$50,000,000.00, recursos 
destinados a la ejecución del "PROYECTO DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL Y 
OPERATIVO DE LA ADMINISTRACIÓN ADUANERA"

Proyecto reformar por adición el artículo 15 de la ley del ISV: "queden excento del pago 
isv las ventas por la compra de bienes y servicios a las corporaciones municipales"

Proyecto: Decretar Amnistía municipal a nivel nacional sobre todos los tributos 
municipales y boleta vehicular sin recargos e intereses.

Decretar emergencia en el sector Agro, Tener un sistema en que se aproveche 
recursos más importantes para la producción que es el agua. IIncentivos a los 
insumos agrícolas y Sistema de Garantía para los granos básicos.

Oficio enviado por el Consejo Hondureño de la Empresa Privada (COHEP), remitiendo 
Opinión sobre el Proyecto de Decreto orientado a la LEY PARA EL USO RACIONAL Y 
EFICIENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA EN HONDURAS.

Ley Especial De Las Transacciones De Carbono Para La Justicia Climática.

Proyecto de Estabilización financiera Hondutel, consiste en:
 1.Condonar toda deuda acumulada hasta la fecha por obligaciones o servicios 
prestados a HONDUTEL y de los cuales se tienen mora, además del pago de intereses, 
recargos y multas.
2. Las entidades públicas obligadas son: CONATEL, ENEE, Municipalidades, s. 
SEGURIDAD Y SERNA
3. Exonerar de impuestos y demás contribuciones fiscales y municipales por 10 años 
a Hondutel. 
4. Mientras hondutel opere con deficit, se le será permitido las compras de emergencia 
de materiales y equipps esenciales para sus operaciones. 
5. Las medidas contenidas se destinan a la recuperación de Hondutel, garantizando 
la continuidad de servicios.

Leído en su totalidad

Aprobado en su totalidad

Presentado.

Presentado.

Presentado.

Oficio presentado.

Discusión 

Presentado.
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Foro: Las Relaciones Diplomáticas entre Honduras y China Continental

Comité Técnico para el Desarrollo Sostenible (CT-DS) 

Actividades Desarrolladas
La Gerencia de Asesoría Legal durante el mes junio y julio ha colaborado en actividades de suma 
importancia para el Sector Privado, destacando las siguientes:

El Director Ejecutivo de COHEP, el Abogado Armando Urtecho López, participó como invitado en el foro 
"Las Relaciones Diplomáticas entre Honduras y China Continental, ventajas y desventajas" organizado 
por la Facultad de Ciencias Políticas y Derechos Humanos de la UNAH. 

Con el objetivo de llevar al debate temas actualizados de interés nacional de parte de actores clave en 
el tema hacia los estudiantes de la UNAH, promoviendo el aprendizaje y generar conocimiento.

En el marco del compromiso del Estado de 
Honduras para el cumplimiento de la Agenda 
2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS), la Secretaría de Planificación Estratégica 
(SPE), con el acompañamiento de la Oficina de la 
Coordinadora Residente de las Naciones Unidas, 
se han propuesto retomar la implementación de 
la Agenda 2030, a través de la reactivación de la 
Comision Nacional de la Agenda 2030 para los Objetivos de Desarrollo Sostenible (CN-ODS), como 
también de su Comité Técnico para el Desarrollo Sostenible (CT-DS). Dicho Comité, se ha instalado 
como instancia de gobernanza, encargada de implementar, alinear, monitorear y evaluar el avance de 
la Agenda 2030 y sus logros en el país.  

Dicho lo anterior, los días 22 de junio y 06 de julio de 2023 respectivamente, se han llevado a cabo 
reuniones de trabajo con el objetivo de reactivar y poner en funcionamiento el CT-DS. Como parte 
de su funcionamiento se han planteado los siguientes puntos: Establecer acuerdos/compromisos 
para la Cumbre de los ODS de Sept. 2023; preparación dell borrador del informe nacional voluntario 
2024; conformación de las mesas tematicas que servirán para alimentar la matriz que contiene las 
dimensiones y estrategias de gobierno alineado con los ODS. En representación de COHEP participó la 
Licenciada Lourdes Cardona.
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El 18 de julio se llevó a cabo la sesión ordinaria 
de la Comisión Nacional para la Erradicación 
Gradual y Progresiva del Trabajo Infantil.

Durante la sesión, se presentó y aprobó la 
Planificación Estratégica y operativa de la 
Comision Nacional 2023-2026, como también 
durante la sesión se discutieron otros avances 
importantes, como los siguientes: Manual de 
Trabajos peligrosos, presentación y aprobación 
de la Mesa Intergubernamental de la Comision 
Nacional, presentación de la Encuesta Nacional 
de TI, implementación del Sello de Cumplimiento 
de normativa laboral  y de TI y la propuesta 
y aprobación de la identidad gráfica de la 
Comision Nacional. En representación de COHEP, 
participaron el Abogado Gustavo Solorzano y la 
Licenciada Lourdes Cardona.

El día 13 de julio se llevó a cabo la sesión ordinaria 
del Comité Técnico Pro-Derechos, en donde 
participaron diferentes instituciones del Estado, 
sociedad civil y sector privado, para presentar 
los diferentes avances y actualización de las 
asistencias técnicas del primer semestre de 2023 
del programa Pro-derechos de la Unión Europea. 

Comisión Nacional para la Erradicación Gradual y Progresiva del Trabajo Infantil

Sesión Ordinaria Comité Técnico Programa de Apoyo a los Derechos Humanos y 
Democracia en Honduras

Finalmente, durante el evento se hizo un acto de reconocimiento y despedida al Señor Paolo Curradi, 
por su labor en pro de los derechos fundamentales de los hondureños, aportando el fortalecimiento 
de los sistemas democráticos y de las capacidades de organizaciones de sociedad civil, sector privado 
y gobierno. En representación de COHEP participo la Licenciada Lourdes Cardona.
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Se celebró el evento de inaguración del curso EOSH edición 2023; Es importante recalcar que en el año 
2022 se adoptó una resolución para añadir el principio de un entorno de trabajo seguro y saludable 
a los Principios y Derechos Fundamentales en el Trabajo de la Organización Internacional del Trabajo 
(OIT). Por lo que es importante el provecho de oportunidades de aprendizaje y adquirir nuevos 
conocimientos que promuevan la SST, para poder aplicarlos a cada una de nuestras empresas que 
resultará de gran valor.

Inaguración del Curso EOSH edición 2023

En el Consejo Hondureño de la Empresa Privada, comprometidos en el correcto desarrollo económico 
y el cumplimiento de las leyes vigentes en el país, hemos dicho presente como facilitador en Honduras 
del curso generado desde el Centro Internacional de Formación (CIF) de la Organización Internacional 
de Trabajo (OIT) con apoyo de ACT EMP.

Este curso será de gran utilidad, ya que no solo 
cuenta con la teoría internacional, también 
cuenta con un componente local que servirá para 
conocer la aplicabilidad de las normas, conocer 
la legislación hondureña vigente en el tema, 
así como poder intercambiar experiencias que 
sirvan de insumos importantes en el desempeño 
de las actividades e implementaciones de la SST.

El Curso cuenta con 18 módulos, con una 
duración de 3 semanas, el curso es autoguiado, 
es decir que el participante tendrá la comodidad 
de escoger el horario que desea cursarlo, 
aunado se celebraran webinar todos los viernes 
en los que se ahondaran en la práctica real 
hondureña en la SST.
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Gerencia de Política Económica
Reuniones 

El 04 de julio, se llevó a cabo una reunión con equipo económico de SEDESOL y el IIES-UNAH, con 
el objetivo de coordinar un estudio para analizar la problemática de los jóvenes que Ni Estudian Ni 
trabajan en Honduras.

Posteriormente el 19 de Julio se sostuvo reunión con el director del Instituto Nacional de Estadística y 
su equipo técnico, para valorar dicha iniciativa de investigación y estudio. 

El 05 de julio el Lic. Santiago Herrera participó 
en conjunto con Gabriel Molina, que fue 
panelista, en un foro que se organizó con el 
propósito de compartir experiencias sobre 
emprendedurismos, buenas prácticas y 
testimoniales de emprendedores apoyados 
por Swisscontact, en iniciativas sostenibles, con 
amplia participación de mujeres y jóvenes.

Santiago Herrera en representación de COHEP, 
participó de la jornada de dialogo y consulta 
del Banco Mundial a nivel Regional, en la que se 
presentó la estrategia del Banco Mundial para 
los próximos años, en cuanto a sus propósitos 
de eliminar la pobreza extrema para 2030, 
recapitalizar el Banco y mejorar los mecanismos 
operativos tradicionales de esa institución.

Estudio NINI´s

Reunión con presidente de Swisscontact´s Thomas Meyer

Hoja de Ruta Banco Mundial
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El 18 de Julio, Santiago Herrera y Hector 
Corrales participaron en la reunión de Consulta 
Pública sobre la Estrategia Institucional del 
BID para América, en la que además se contó 
con la representación de 10 organizaciones 
empresariales. 

El miércoles 19 de julio, Marvin Oseguera 
participó en el Webinar Mercado de Carbono 
y el Sector Agrícola, promovió por el IICA. En el 
mismo se destacó que los mercados de carbono 
ofrecen incentivos económicos para la mitigación 
al cambio climático, contribuyendo a bajar las 
emisiones y fortalecer el desarrollo sostenible de 
los países de las Américas. 

Reunión de Consulta Pública sobre la Estrategia Institucional del BID para América

Webinar Mercados de Carbono y el Sector Agrícola, promovido por el IICA

Santiago Herrera participó del Taller promovido 
por la Bolsa Centroamericana de Valores 
denominado Estrategias de inversión y protección 
de capital en mercados internacionales, en el que 
diferentes conferencistas, presentaron contextos, 
avances y expectativas, para el desarrollo de los 
mercados de valores regionales, como brazo 
financiero para el desarrollo.

Taller Estrategias de Inversión y protección de Capital en Mercados Internacionales 

En esta reunión, se plantea al Sector Privado, cuáles son los mecanismos mediante los Cuales el BID 
puede ser el socio más confiable de la región y de Honduras para impulsar el desarrollo económico, 
misma consulta que se practica en 26 países miembros, para la definición de la Estrategia Institucional 
de los Organismos del Grupo BID para el periodo 2023-2030.

En los temas presentados, destacan información de las emisiones por sector en 2019, donde el 19% de 
estas corresponden al sector agropecuario, específicamente por medio de la fermentación entérica, 
el 58% están relacionadas con la deforestación, la agricultura y la ganadería. El mercado de carbono 
actualmente maneja 200 mil millones de dólares.
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El 20 de julio, el equipo de la Gerencia de Politica 
Economica, participó en el acto de presentación 
del Libro La corrupción en Honduras: una 
visión desde la economía, trabajo del Instituto 
de Investigaciones económicas y Sociales de 
la UNAH, con apoyo del Programa Regional de 
apoyo al Estado de Derecho, financiado por la 
Embajada de Alemania.

El lunes 24 de julio de 2023 Santiago Herrera como 
miembro de la mesa técnica de Seguimiento del 
Plan de acción de Estado Abierto de Honduras, 
participó en el lanzamiento de Plan 2023-2025. 

El miércoles 26 de julio Marvin Oseguera 
participó en el marco del Programa de Desarrollo 
de Capacidades en Finanzas Sostenibles en 
Latinoamérica, organizado por GGGI, KOICA, 
IICA y el BCIE, en esta oportunidad en la 5ta. 
Sesión, se abordó la temática “Administración, 
mitigación y divulgación de riesgos climáticos/
naturaleza”, específicamente los subtemas: 
i) Riesgos climáticos: retos y oportunidades; 
SARAS: Gestión de Riesgos Ambientales y 
Sociales; y iii) Cambio Climático & TCFD: riesgos y 
oportunidades para el sector financiero.

El miércoles 27 de julio, Santiago Herrera 
participó del foro protección Social, inversión 
Social y Fiscalidad, promovido por la Universidad 
Jose Cecilio del Valle, y la Secretaría de Desarrollo 
Social, con el objetivo de hablar de la protección 
social la inversión y la sostenibilidad fiscal.

Presentación del Libro La Corrupción en Honduras

Gobierno Abierto

Administración, mitigación y divulgación de riesgos climáticos/naturaleza

Foro protección Social
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El dia viernes 28 de julio Marvin Oseguera 
dictó Conferencia sobre “Cambio Climático 
en Honduras”: Impactos, Avances y Desafíos 
a aproximadamente 30 colaboradores de la 
Fundación Cóvelo, cuyo propósito fue ilustrar 
y concientizar a los participantes en el tema 
de cambio climático y sus tendencias actuales, 
alineado al nuevo modelo de negocio institucional 
de la Fundación.

En el Marco de la asamblea de FEDECAMARA, Alejandro Kaffati y Manuel Calix participaron realizando 
un análisis del contexto económico del país, los riesgos que existentes de las relaciones diplomáticas 
con China y las observaciones que hemos hecho a la reforma fiscal que pretende imponer el Gobierno. 

Conferencia sobre Cambio Climático en Honduras

Asamblea FEDECAMARA 
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Se convoco a todas las Organización Miembros, con el objetivo de explicar el propósito y uso de la 
Herramienta de Diagnostico de Gestión Sostenido, logrando una participación de 40 OM´s a quienes 
se invitó a realizar el diagnóstico y formar parte del Plan Estratégico del Sector Privado.

Socialización de la “Herramienta de Diagnostico del Modelo de Gestión del 
Éxito Sostenido”

Con el objetivo de poder conocer la experiencia de las OM´s al completar el diagnóstico y evacuar 
las dudas que tenían, se realizó la reunión con la participación de 38 directores, hasta el momento se 
tienen 26 organizaciones con sus credenciales y 12 de ellas han completado el diagnostico, se continua 
con el apoyo para que todas la OM´s, puedan completarlo.

Seguimiento a la Implementación de la “Herramienta de Diagnóstico del Modelo de 
Gestión del Éxito Sostenido”
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El 20 de julio, el Consejo Hondureño de la Empresa Privada COHEP, con la firme intención de apoyar 
a la educación de Honduras, realizo la entrega de 100 mochilas junto a 100 kits de útiles escolares y 
alimentos para la merienda escolar, a dos centros educativos ubicados en la localidad de Quiscamote, 
Francisco Morazan. 

La iniciativa se estará replicando en otras localidades de nuestro país, para apoyar más centros 
educativos y más niños beneficiados con las herramientas y condiciones necesarias para continuar 
con su educación. 

Entrega de mochilas y merienda escolar a centros educativos

Ver Video

https://twitter.com/COHEPHonduras/status/1683854418733662211
https://twitter.com/COHEPHonduras/status/1683854418733662211
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Se realizo la reunión de Alianza para el Ecosistema de Emprendimiento, con el señor José Ibáñez de 
Aspen Network of Development Entrepreneurs (ANDE) y con la directora Dina Nuñez de Impact Hub, 
participaron la Gerencia de Comunicaciones Ing. Eyby Aguirre y la Gerencia de Política Económica el 
Lic. Santiago Herrera por parte de COHEP. 

Se continuarán los acercamientos para conocer las actividades que se tienen planificadas realizar en 
Honduras y las posibilidades de tener una alianza.

Reunión de Alianza Para el Ecosistema de Emprendimiento con Representantes de 
Aspen Network of Development Entrepreneurs ANDE e Impact Hub

El viernes 28 de julio, se realizó la entrega de 100 mochilas y alimentos a niños de comunidades de 
Araura, en Escuela José María Gonzales; en la Comunidad Caserío de Coror, aldea Guirisne, Escuela 
Ana Patricia Nieto y Escuela Ruben Darío en la Comunidad de Cofradía de Guerisne. En Ojojona, 
Francisco Morazán.

Entrega de Mochilas y Merienda Escolar A Centros Educativos
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Gerencia de Comunicaciones y 
Desarrollo Empresarial

Muchas gracias a las más de 25 empresas que se sumaron a esta noble causa en apoyo de la campaña 
"Reciclando por Honduras", se lograron recaudar L 500,000.00 a beneficio de la Fundación Hondureña 
para el Niño con Cáncer, la cual finalizó con mucho éxito y miles de niños serán beneficiados para 
la compra de medicamentos oncológicos que les marcarán una diferencia en el tratamiento de su 
enfermedad. Pronto se estará replicando la campaña en San Pedro Sula y Choluteca.

Desde la Gerencia de Comunicaciones, se organizó una recolección de basura electrónica con los 
colaboradores de COHEP y las Organizaciones Miembro en apoyo a la campaña de reciclaje en beneficio 
de la Fundación Hondureña para el Niño con Cáncer. 

Finalización de campaña de "Reciclando por Honduras"

Entrega de recolección de donativo para la campaña "Reciclando por Honduras"
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La Lic. Aline Flores, Coordinadora del Comité de Género de COHEP, participó en el Webinar "Equidad 
de Género en la Empresa Privada hondureña", organizado por Red de Mujeres en el Agro de la Escuela 
Agrícola Panamericana de Zamorano, en donde se destacó el tema de liderazgo, empoderamiento de 
la mujer e igualdad de género y como cómo llega a establecerse este tema en COHEP como una de sus 
prioridades, hasta la conformación de su propio Comité de Género. 

La Gerente de Comunicaciones, Eyby Aguirre, en representación del Comité de Género de COHEP, 
participó en el el foro "El Rol del Sector Privado: Buenas Prácticas en la Prevención de la Violencia de 
Género" organizado por No More, una organización destinada hacer conciencia y la prevención de la 
violencia doméstica, en donde se destacó la facilidad tiene un colectivo de empresas para apoyar la 
violencia de género dentro de las organizaciones y que puede hacer una organización para que cuente 
con un apoyo en el tema de violencia de genero.

Webinar - Equidad de género en la Empresa Privada hondureña

El Rol del Sector Privado: Buenas Prácticas en la Prevención de la Violencia de Género

Ver Repetición

Ver Repetición

https://www.youtube.com/watch?v=VXPNcFEdO8k&t=4501s
https://www.youtube.com/watch?v=VXPNcFEdO8k&t=4501s
https://www.youtube.com/watch?v=7b2PC0feanY
https://www.youtube.com/watch?v=7b2PC0feanY
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Carlos Medrano en representación de COHEP, participó en la jornada de fortalecimiento de capacidades 
en comunicación efectiva, en el marco de procesos de veeduría social y participación ciudadana como 
parte la Red por la Defensa de la Democracia (RDD).

La Gerente de Comunicaciones, Eyby Aguirre, participó en representación del Comité de Género en la 
firma de convenio entre Junior Achievement e Impact Hub en beneficio del programa Mujer Digital, el 
cual tiene como objetivo apoyar cientos de mujeres hondureñas a través de capacitaciones técnicas y 
apoyo en la transición al empleo.

COHEP y Grupo Cadelga realizaron un donativo de una la Bomba para manejo de succión de agua sucia 
y sólidos para el Hospital Escuela, la cual será utilizada para mitigar situaciones de emergencia que se 
presenten en las diferentes áreas del hospital. Entre alguna de las situaciones está el rompimiento de 
tubos en ascensores y en la entrada del hospital donde se localizan las cajas de aguas negras entre 
otras que se puedan presentar.

Taller de Vocería de la Red por la Defensa de la Democracia (RDD)

Firma de Convenio del Programa Mujer Digital 

Donacion Hospital Escuela
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Durante el mes de Julio, la Gerencia de Comunicaciones y Desarrollo Empresarial realizo diversas 
campañas comunicacionales que se divulgaron en todas las redes sociales y que a su vez se compartieron 
en las redes de varias de nuestras organizaciones miembros.

Campañas Comunicacionales



cohephonduras
www.cohep.org
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